

## ABSTRAK

### **Af idatur Rosikhah (1940410015) “Pemberdayaan Kemandirian Ekonomi Pesantren Maslakul Huda Melalui Masda Farm Green House (Aquaponik dan Hidroponik) Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati.**

Pesantren sebagai lembaga keagamaan yang mempunyai potensi besar dalam upaya mengembangkan ekonomi dan kesejahteraan pesantren serta pengaruh yang kuat terhadap kehidupan masyarakat pesantren. Maka dari itu, pesantren Maslakul Huda mendirikan unit usaha masda farm green house sebagai sarana untuk mengembangkan ekonomi dan kesejahteraan pesantren. Masda farm green house aquaponik dan hidroponik merupakan unit usaha yang menggunakan sistem pertanian dan perikanan yang modern.

Berdasarkan tujuan di atas, peneliti ini bertujuan untuk mendiskripsikan dan menganalisis: 1) Untuk mengetahui proses pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren melalui masda farm green house (aquaponik dan hidrponik). 2) Untuk mengetahui faktor pendukung dan faktor penghambat pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren melalui masda farm green house (aquaponik dan hidroponik). 3) Untuk mengetahui tentang hasil pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house. Untuk menjawab rumusan masalah tersebut, jenis penelitian yang dilakukan oleh peneliti yaitu peneliti menggunakan penelitian deskriptif. Pendekatan penelitian yang digunakan peneliti adalah menggunakan pendekatan kualitatif. Dalam pengumpulan data yang diperoleh peneliti merupakan hasil dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini yaitu, Data reduksi, penyajian data, *Verivication*.

Berdasarkan hasil penelitian ini peneliti menunjukkan bahwa: 1) pemberdayaan kemandirian ekonomi yang dilakukan pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house berhasil meningkatkan ekonomi pesantren, meningkatkan pengetahuan, ketrampilan, dan pengalaman santri serta masyarakat sekitar mengenai budidaya pertanian dan perikanan yang modern. 2) dalam menjalankan program pemberdayaan terdapat faktor pendukung dan faktor penghambat pembeerdayaan kemandirian ekonomi pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house. Ada beberapa faktor pendukungnya adalah kebutuhan bibit ikan dan bibit sayuran mudah dicari, ada yang membantu dalam budidaya sayuran pak Yulianto adalah orang yang telah berpengalaman dibidangnya. Faktor penghambatnya adalah hama dan penyakit ikan pada jamur. 3) hasil yang dapat diperoleh pemberdaayaan kemandirian ekonomi masyarakat dan santri melalui masda farm green house di Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati yaitu adanya peningkatan kesejahteraan bagi masyarakat dan santri-santri, adanya jaminan ekonomi terhadap keluarga.

**Kata kunci : Pemberdayaan Kemandirian Ekonomi, Masda Farm Green house, Pesantren.**